
平山議員 ３番、平山です。それでは、通告してありました２点質問させてい

ただきます。まず初めに、新型コロナウイルスワクチン接種後の展望と支援策

についてお伺いします。新型コロナウイルスのワクチン接種が全国で始まって

おり、現在本町においても、円滑なワクチン接種に向けて準備がされていま

す。ワクチン接種は非常に有効性が高いとされ、コロナ収束の切り札として、

町民の間でも期待が高まっています。ただ、接種が広く行われ、感染が収束し

て「日常生活」に戻るには、年単位の時間がかかるとの専門家の見方が強いで

す。当面は、マスク着用など「新しい生活様式」が続くだろうとみられている

が、本町として、ワクチン接種後をどのように捉えているか、ご所見をお聞か

せください。また、日本でコロナウイルスが流行し始めた、１年程前から、国

や県、市町村であらゆる支援策が行われているが、ワクチン接種後の支援策に

ついての考えをお聞かせください。それでは、次に、牟岐町成人式についてお

伺いします。コロナ禍により、令和３年牟岐町成人式は、惜しくも延期となり

ました。成人式は人生において、大きな節目であり、対象者やご家族にとって

も、非常に大切な行事であります。本町においても、感染状況を踏まえながら

開催時期を図っておられることと存じます。全国各地では、さまざまな形での

式典が予定され開催されています。オンラインやバーチャル成人式、また、テ

ーマパークや飛行場のような屋外で行うもの。コロナ禍で影響を受けた観光施

設で華やかに開催するなど、地域の特性を生かす予定にしているところもある

ようです。近隣の阿南市では延期していた成人式を、ゴールデンウィークの５

月３日に開催すると先日発表がありました。感染予防としましては、午前と午

後の２部制で行い、県外在住の新成人を対象に、帰省前に受けるＰＣＲ検査や

抗原検査の費用を最大２万円まで補助を行うなどであります。牟岐町成人式に

おいても、適切な感染症対策を講じながら行う準備がされている最中と存じま

すが、開催時期と場所、そしてどのような感染対策をして行う予定なのか、ご

所見をお聞かせください。また、成年年齢を１８歳に引き下げることを内容と

する「民法の一部を改正する法律」が、令和４年４月１日から施行されます。

施行日以降の１８歳、１９歳の成年対象者に、どのような通知を行うのか。そ

して、令和５年以降の成人式の対象年齢は、どのように考えているのかお聞か

せください。 

 



一山議長 枡富町長。 

 

（枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 平山議員ご質問の新型コロナウイルスワクチン接種後の展望と支援

策についてお答えします。これから接種が始まるワクチンが、どのくらい入手で

きるのか、全ての町民が接種できるのかが、いつになるのか。まだまだ不透明な

状況です。また、ウイルスの変異種がどの程度拡大するのか。新種のウイルスに、

接種予定のワクチンの効力がどの程度あるのかなど、不確実な事柄が多い中で、

推測となりますが、コロナ発生前の生活に完全に戻ることは難しく、コロナ発生

前とは違う状況を生んでいる可能性が高いと考えておいた方が賢明ではないか

と思われます。現在の状況から今後を鑑みると、感染防止のための移動制限、在

宅勤務、接触の回避などをきっかけにデジタル化が加速し、人と人との不必要な

接触は削減され、遠隔からのサービスの提供が増えるなど経済活動の効率化が

進み、特定の分野で劇的に需要が急増するなど、未踏の領域に突入していくので

はないかと危惧しています。次に、ワクチン接種後の支援策についてですが、今

後の社会情勢の変化が見通せない今、コロナの収束に合わせての支援策を示す

ことは難しく、現時点で具体的にお答えすることはできませんが、事業継続のた

めの経済支援並びに雇用対策支援等が必要であると思われます。ワクチンを接

種しても、マスクの着用、手洗いの徹底、うがい、手指消毒など、今と変わりの

ない生活がしばらく続くと思われますが、令和２年度中に実施した、新型コロナ

感染症拡大対策としての各種の事業は、国の施策として「新型コロナウイルス感

染症対応地方創生臨時交付金」が交付され、それによって、各種の支援策を講じ

てきたわけです。これから先、国からの交付金があれば、今までと同様の様々な

支援策を実施できるものと思いますが、牟岐町単独費用での支援には限界があ

るため、地方創生臨時交付金の継続など、国の助成が必要であると認識していま

す。支援については、その時の状況を見ながら適切に対応していきたいと思って

います。成人式につきましては、教育長よりお答えさせていただきます。よろし

くお願いします。 

 

一山議長 峯野教育長。 



 

  （峯野教育長 登壇） 

 

峯野教育長 私からは、牟岐町成人式についてお答えします。まず、コロナの影

響によりまして、やむなく開催を延期した成人式についてですが、現時点で、お

盆など、県外の対象者が帰省しやすい時期に実施する方向で考えています。今後、

感染状況を見守りながら、５月に開催する町内在住の新成人を中心とした「打ち

合わせ会」での意見や、対象者や保護者へのアンケートの結果などを踏まえて、

成人式を安全に開催するための具体的な方策や、適切な時期等について検討し

てまいりたいと考えています。次に、令和５年以降の成人式の対象年齢ですが、

１８歳を対象年齢とした場合、大半が高校３年生であり、現行のように成人式を

１月に実施しますと、大学受験や就職活動の時期と重なり、参加が難しい対象者

が多くなることが予想されます。また、施行初年度には３学年同時の開催となり、

会場の問題や式典の運営面での問題のほか、衣装や理美容等の手配が難しくな

るなど、多くの課題が考えられます。こうした課題が想定されることから、本県

では、令和５年以降においても、これまでどおり２０歳を対象年齢とした成人式

を行う自治体が多いと聞いています。本町としましても、今のところ、１８歳の

時点で成人式は行わず、２０歳のタイミングで成人式に代わる式典を開催する

方向で考えています。今後、早い時期に方針を決定するとともに、１８歳、１９

歳の成人対象者をはじめ、保護者や地域の方々にも、町のホームページや広報な

どにより周知を図っていきたいと考えています。以上です。よろしくお願いしま

す。 

 

一山議長 平山議員。 

 

平山議員 町長、教育長より、丁寧なご答弁をいただきました。コロナウイルス

大流行により１年が経過し、国や県、市町村からあらゆる支援策が行われていま

す。町長もおっしゃられたとおり、未曾有の事態でもあるため、支援策の正確さ

を重視すれば時間と労力がかかるので、スピード感を重視した支援策が多くな

ってしまったように感じています。１年が経過したということで、牟岐町内でも

どこにどれだけの影響が出て、どれだけの支援がなされたのか。牟岐町内の現段



階での数字拾っていただき、データ化し、今後の支援策を講じていただきたいと

思います。また、本町では、産業に携わる方や経営者に高齢者がたくさんおられ

ます。産業が高齢者に支えられていると言っても過言ではないです。年を重ねれ

ば重ねるほど、コロナ対策であっても、銀行からの借り入れが困難であったりと、

国や県の支援から漏れてしまったりする場合があります。このような場合でも、

しっかりフォローしていただけるような、本町でも支援策を打ち出していただ

ければと願っています。次に、本年の成人式についてですが、教育長が先ほど答

弁でおっしゃられたように、しっかり感染対策を行っていただき、華やかに執り

行われることを期待しています。以上で、私からの一般質問を終わらせていただ

きます。 


